
NOMS PROPRES OU COMMUNS ? 

  
  
  
  

                            I. On peut classer les noms en deux groupes : 
  
  
  
  

                     NOMS PROPRES            NOMS COMMUNS 
  

           - désignent une réalité unique            - ne désignent pas une réalité 
unique 

 - commencent par une majuscule        - doivent être déterminés 
 - non déterminés & inv. (exceptions)  - comportent des sous-groupes : 

� �     Animés / non animés 
� �     Concrets / abstraits 
� �     Comptables / non 

comptables 
  
  

                                        II. Quelques cas particuliers : 
  
  

�     Un nom propre peut devenir un nom commun : Watt -> un watt 
  
�     Certains noms viennent d’autres catégories grammaticales : 

�    Le toucher  (verbe) 
�    Un malade  (adjectif qualificatif) 
  

�     Un nom peut appartenir à différents sous-groupes selon son 
emploi : 

�    Du pain (non comptable) 
�    Un pain (comptable) 
  

�    Certains noms n’existent qu’au pluriel. 
 


